

Sozialversicherung									
Höchstbeitragsgrundlage		Laufendes Entgelt: € 6.930,00/Monat, € 231,00/Tag; Sonderzahlungen: € 13.860,00/Jahr							
Geringfügigkeitsgrenze		€ 551,10 pro Kalendermonat € 826,65 Grenzwert für pauschale DG-Abgabe (19,4 %) € 83,49 freiwillige Selbstversicherung in der Kranken- und Pensionsversicherung (§ 19a)							
Service-Entgelt (E-Card-Gebühr)		€ 26,85 für das Kalenderjahr 2027 (Einhebung November 2026)							
* Beiträge der Dienstnehmer/innen (Arbeiter, Angestellte) zur Arbeitslosenversicherung ab 1.1.2026: monatliche Beitragsgrundlage bis € 2.225,00 0 % , von € 2.225,01 bis € 2.427,00 1 % , von € 2.427,01 bis € 2.630,00 2 % , über € 2.630,00 2,95 % Dienstnehmeranteil zur Sozialversicherung + KU + WF (bundesweit 0,50 %, ausgenommen Wien 0,75 %)		Arbeiter/innen und Angestellte				Lehrlinge			
		bis € 2.225,00	von € 2.225,01 bis € 2.427,00	von € 2.427,01 bis € 2.630,00	über € 2.630,00	bis € 2.225,00	von € 2.225,01 bis € 2.427,00	über € 2.427,00	
		14,12 *	15,12 *	16,12 *	17,07 *	11,92 *	12,92 *	13,07 *	
		0,50	0,50	0,50	0,50	0,00	0,00	0,00	
		0,50	0,50	0,50	0,50	0,00	0,00	0,00	
		15,12 %	16,12 %	17,12 %	18,07 %	11,92 %	12,92 %	13,07 %	
Dienstgeberanteil zur Sozialversicherung + WF (bundesweit 0,50 %, ausgenommen Wien 0,75 %) + IE		20,38 0,50 0,10 20,98 %	20,38 0,50 0,10 20,98 %	20,38 0,50 0,10 20,98 %	20,38 0,50 0,10 20,98 %	15,38 0,00 0,00 15,38 %	15,38 0,00 0,00 15,38 %	15,38 0,00 0,00 15,38 %	
Gesamtbeitrag		36,10 %	37,10 %	38,10 %	39,05 %	27,30 %	28,30 %	28,45 %	
Abgaben und Beiträge									
Beitrag zur Betrieblichen Vorsorge		1,53 % des monatlichen Entgeltes (ab dem 2. Monat des Arbeitsverhältnisses)							
Dienstgeberbeitrag		3,7 %; Freibetrag € 1.095,00, bei Beitragsgrundlage bis € 1.460,00							
Zuschlag zum Dienstgeberbeitrag		0,31 %–0,40 %; Freibetrag € 1.095,00, bei Beitragsgrundlage bis € 1.460,00 Burgenland 0,40 % Wien 0,36 % Niederösterreich 0,33 % Tirol 0,39 % Salzburg 0,35 % Vorarlberg 0,33 % Kärnten 0,37 % Steiermark 0,34 % Oberösterreich 0,31 %							
Kommunalsteuer		3,00 %; Freibetrag € 1.095,00, bei Bemessungsgrundlage bis € 1.460,00							
Dienstgeberabgabe der Gemeinde Wien		€ 2,00 je Dienstnehmer/in für jede angefangene Woche eines Dienstverhältnisses							
Lohnsteuer									
Familienbonus Plus (FABO Plus) Aufteilung: ein/e Anspruchsberechtigte/r zur Gänze (voller Bonus) zwei Anspruchsberechtigte je zur Hälfte (halber Bonus)		Bei ständigem Aufenthalt des Kindes in Österreich, in der EU, im EWR-Ausland, in der Schweiz: • € 166,68/Monat (€ 2.000,16/Jahr) pro Kind bis zum vollendeten 18. Lebensjahr • € 58,34/Monat (€ 700,08/Jahr) pro Kind ab dem vollendeten 18. Lebensjahr							
Voraussetzung für die Berücksichtigung: mindestens elf Fahrten – voller Monatsbetrag mindestens acht Fahrten – 2/3 des Monatsbetrages mindestens vier Fahrten – 1/3 des Monatsbetrages		Kleines PP		mind. 20 km		mehr als 40 km		mehr als 60 km	
		Jahresbetrag		€ 696,00		€ 1.356,00		€ 2.016,00	
		Monatsbetrag		€ 58,00		€ 113,00		€ 168,00	
		Großes PP		mind. 2 km		mehr als 20 km		mehr als 40 km	
		Jahresbetrag		€ 372,00		€ 1.476,00		€ 2.568,00	
		Monatsbetrag		€ 31,00		€ 123,00		€ 214,00	
Pendlereuro (Jahresbetrag)		€ 6,00 jährlich, pro Kilometer der einfachen Fahrtstrecke zwischen Wohnung und Arbeitsstätte							
Zulagen und Zuschläge		Freibetrag für SEG-Zulagen, SFN-Zuschläge und Feiertagsarbeitsentgelt € 400,00		Erhöhter Freibetrag bei überwiegender Nachtarbeit (19:00–7:00 Uhr) € 600,00		Freibetrag für 15 Überstunden zu 50 % € 170,00			
Sonstige Bezüge		Freigrenze für sonstige Bezüge Freibetrag für sonstige Bezüge Steuersätze: für die ersten € 620,00 (= Freibetrag) für die nächsten € 24.380,00 für die nächsten € 25.000,00 für die nächsten € 33.333,00 Mehr als Jahressechstel oder € 83.333,00 (nach SV-Abzug)					€ 2.615,00 € 620,00 0,00 % 6,00 % 27,00 % 35,75 % laufender Bezug		
Dienstreisen		Tagesgeld (Inland) Nächtigungsgeld (Inland, ohne Nachweis der Kosten) Kilometergeld Pkw und Kombi Kilometergeld Mitbeförderung Kilometergeld Motorfahräder und Motorräder Kilometergeld Fahrräder und E-Bikes					€ 30,00 € 17,00 € 0,50 € 0,15 € 0,25 € 0,25		
Sachbezüge		Privatnutzung arbeitgebereignetes Kraftfahrzeug, z. B. 2 % der Anschaffungskosten (abhängig vom CO ₂ -Emissionswert)					max. € 960,00		
Telearbeitspauschale		abgabenfrei bis € 3,00 pro Telearbeitstag, max. € 300,00 pro Kalenderjahr							
Gewerkschaftsbeitrag – Privatangestellte		1 % des Bruttolohnes (Bruttolohn), max. € 42,30							
Effektiv-Tarif-Monatslohnsteuertabelle 2026 für Arbeitnehmer/innen*									
LSt-Bemessungsgrundlage		Grenzsteuersatz	Abzug ohne AVAB/AEAB	Abzug mit AVAB/AEAB					
von	bis			1 Kind	2 Kinder	3 Kinder	4 Kinder	5 Kinder	
0,00	1.139,25	0 %	0,00	0,00	0,00	0,00	0,00	0,00	
1.139,26	1.843,67	20 %	269,18	320,18	338,18	360,93	383,68	406,43	
1.843,68	3.049,17	30 %	453,55	504,55	522,55	545,30	568,05	590,80	
3.049,18	5.874,75	40 %	758,46	809,46	827,46	850,21	872,96	895,71	
5.874,76	8.749,25	48 %	1.228,44	1.279,44	1.297,44	1.320,19	1.342,94	1.365,69	
8.749,26	83.344,33	50 %	1.403,43	1.454,43	1.472,43	1.495,18	1.517,93	1.540,68	
	darüber	55 %	5.570,65	5.621,65	5.639,65	5.662,40	5.685,15	5.707,90	

Sozialversicherung									
Höchstbeitragsgrundlage			Laufendes Entgelt: € 6.930,00/Monat, € 231,00/Tag; Sonderzahlungen: € 13.860,00/Jahr						
Geringfügigkeitsgrenze			€ 551,10 pro Kalendermonat € 826,65 Grenzwert für pauschale DG-Abgabe (19,4 %) € 83,49 freiwillige Selbstversicherung in der Kranken- und Pensionsversicherung (§ 19a)						
Service-Entgelt (E-Card-Gebühr)			€ 26,85 für das Kalenderjahr 2027 (Einhebung November 2026)						
* Beiträge der Dienstnehmer/innen (Arbeiter, Angestellte) zur Arbeitslosenversicherung ab 1.1.2026: monatliche Beitragsgrundlage bis € 2.225,00 0 % , von € 2.225,01 bis € 2.427,00 1 % , von € 2.427,01 bis € 2.630,00 2 % , über € 2.630,00 2,95 % Dienstnehmeranteil zur Sozialversicherung + KU + WF (bundesweit 0,50 %, ausgenommen Wien 0,75 %)			Arbeiter/innen und Angestellte				Lehrlinge		
			bis € 2.225,00	von € 2.225,01 bis € 2.427,00	von € 2.427,01 bis € 2.630,00	über € 2.630,00	bis € 2.225,00	von € 2.225,01 bis € 2.427,00	über € 2.427,00
			14,12 *	15,12 *	16,12 *	17,07 *	11,92 *	12,92 *	13,07 *
			0,50	0,50	0,50	0,50	0,00	0,00	0,00
			0,75	0,75	0,75	0,75	0,00	0,00	0,00
			15,37 %	16,37 %	17,37 %	18,32 %	11,92 %	12,92 %	13,07 %
Dienstgeberanteil zur Sozialversicherung + WF (bundesweit 0,50 %, ausgenommen Wien 0,75 %) + IE			20,38 0,75 0,10 21,23 %	20,38 0,75 0,10 21,23 %	20,38 0,75 0,10 21,23 %	20,38 0,75 0,10 21,23 %	15,38 0,00 0,00 15,38 %	15,38 0,00 0,00 15,38 %	15,38 0,00 0,00 15,38 %
Gesamtbeitrag			36,60 %	37,60 %	38,60 %	39,55 %	27,30 %	28,30 %	28,45 %
Abgaben und Beiträge									
Beitrag zur Betrieblichen Vorsorge			1,53 % des monatlichen Entgeltes (ab dem 2. Monat des Arbeitsverhältnisses)						
Dienstgeberbeitrag			3,7 %; Freibetrag € 1.095,00, bei Beitragsgrundlage bis € 1.460,00						
Zuschlag zum Dienstgeberbeitrag			0,31 %–0,40 %; Freibetrag € 1.095,00, bei Beitragsgrundlage bis € 1.460,00						
			Burgenland 0,40 %		Wien 0,36 %	Niederösterreich 0,33 %			
			Tirol 0,39 %		Salzburg 0,35 %	Vorarlberg 0,33 %			
			Kärnten 0,37 %		Steiermark 0,34 %	Oberösterreich 0,31 %			
Kommunalsteuer			3,00 %; Freibetrag € 1.095,00, bei Bemessungsgrundlage bis € 1.460,00						
Dienstgeberabgabe der Gemeinde Wien			€ 2,00 je Dienstnehmer/in für jede angefangene Woche eines Dienstverhältnisses						
Lohnsteuer									
Familienbonus Plus (FABO Plus) Aufteilung: ein/e Anspruchsberechtigte/r zur Gänze (voller Bonus) zwei Anspruchsberechtigte je zur Hälfte (halber Bonus)			Bei ständigem Aufenthalt des Kindes in Österreich, in der EU, im EWR-Ausland, in der Schweiz: • € 166,68/Monat (€ 2.000,16/Jahr) pro Kind bis zum vollendeten 18. Lebensjahr • € 58,34/Monat (€ 700,08/Jahr) pro Kind ab dem vollendeten 18. Lebensjahr						
Pendlerpauschale Voraussetzung für die Berücksichtigung: mindestens elf Fahrten – voller Monatsbetrag mindestens acht Fahrten – ⅔ des Monatsbetrages mindestens vier Fahrten – ⅓ des Monatsbetrages			Kleines PP			mind. 20 km	mehr als 40 km	mehr als 60 km	
			Jahresbetrag			€ 696,00	€ 1.356,00	€ 2.016,00	
			Monatsbetrag			€ 58,00	€ 113,00	€ 168,00	
			Großes PP		mind. 2 km	mehr als 20 km	mehr als 40 km	mehr als 60 km	
			Jahresbetrag		€ 372,00	€ 1.476,00	€ 2.568,00	€ 3.672,00	
			Monatsbetrag		€ 31,00	€ 123,00	€ 214,00	€ 306,00	
Pendlereuro (Jahresbetrag)			€ 6,00 jährlich, pro Kilometer der einfachen Fahrtstrecke zwischen Wohnung und Arbeitsstätte						
Zulagen und Zuschläge			Freibetrag für SEG-Zulagen, SFN-Zuschläge und Feiertagsarbeitsentgelt		Erhöhter Freibetrag bei überwiegender Nachtarbeit (19:00–7:00 Uhr)		Freibetrag für 15 Überstunden zu 50 %		
			€ 400,00		€ 600,00		€ 170,00		
Sonstige Bezüge			Freigrenze für sonstige Bezüge Freibetrag für sonstige Bezüge Steuersätze: für die ersten € 620,00 (= Freibetrag) für die nächsten € 24.380,00 für die nächsten € 25.000,00 für die nächsten € 33.333,00 Mehr als Jahressechstel oder € 83.333,00 (nach SV-Abzug)				€ 2.615,00 € 620,00 0,00 % 6,00 % 27,00 % 35,75 % laufender Bezug		
Dienstreisen			Tagesgeld (Inland) Nächtigungsgeld (Inland, ohne Nachweis der Kosten) Kilometergeld Pkw und Kombi Kilometergeld Mitbeförderung Kilometergeld Motorfahräder und Motorräder Kilometergeld Fahrräder und E-Bikes				€ 30,00 € 17,00 € 0,50 € 0,15 € 0,25 € 0,25		
Sachbezüge			Privatnutzung arbeitgebereignetes Kraftfahrzeug, z. B. 2 % der Anschaffungskosten (abhängig vom CO ₂ -Emissionswert)				max. € 960,00		
Telearbeitspauschale			abgabenfrei bis € 3,00 pro Telearbeitstag, max. € 300,00 pro Kalenderjahr						
Gewerkschaftsbeitrag – Privatangestellte			1 % des Bruttolohnes (Bruttolohn einkommens), max. € 42,30						
Effektiv-Tarif-Monatslohnsteuertabelle 2026 für Arbeitnehmer/innen*								*ohne FABO Plus	
LSt-Bemessungsgrundlage		Grenzsteuersatz	Abzug ohne AVAB/AEAB	Abzug mit AVAB/AEAB					
von	bis			1 Kind	2 Kinder	3 Kinder	4 Kinder	5 Kinder	
0,00	1.139,25	0 %	0,00	0,00	0,00	0,00	0,00	0,00	
1.139,26	1.843,67	20 %	269,18	320,18	338,18	360,93	383,68	406,43	
1.843,68	3.049,17	30 %	453,55	504,55	522,55	545,30	568,05	590,80	
3.049,18	5.874,75	40 %	758,46	809,46	827,46	850,21	872,96	895,71	
5.874,76	8.749,25	48 %	1.228,44	1.279,44	1.297,44	1.320,19	1.342,94	1.365,69	
8.749,26	83.344,33	50 %	1.403,43	1.454,43	1.472,43	1.495,18	1.517,93	1.540,68	
	darüber	55 %	5.570,65	5.621,65	5.639,65	5.662,40	5.685,15	5.707,90	